
– Наталья, сейчас вы оканчиваете ма-
гистратуру, до этого окончили бакалав-
риат в Институте детства. Почему будучи 
абитуриенткой вы выбрали НГПУ?

– В моем случае не я выбрала профессию, 
а профессия меня. Изначально я поступила 
в РАНХиГС, но, оказавшись в НГПУ, прони-
клась душевной и семейной атмосферой 
этого места так, что интуиция подсказала 
мне: нужно получать образование именно 
в НГПУ. Я всегда доверяла своей интуиции, 
и сейчас могу с уверенностью сказать, что 
она не подвела. Для меня учитель – это зву-
чит гордо, современно и престижно.

– Как прошли ваши студенческие годы 
в Институте детства?

– Активные, перспективные, драйвовые. 
Институт детства подарил мне сотни воз-
можностей. За время обучения здесь я вы-
росла из рядового активиста в руководи-
теля пресс-центра Актива ИД.  С третьего 
курса я погрузилась в олимпиадное движе-
ние: участвовала в студенческих олимпиа-
дах по педагогике. Помню, как мы с коман-
дой привезли из Новокузнецка 8 дипломов 
и медаль!  Студенческие конференции, фо-
румы, Арбаты, медианы, олимпиады, кон-
курсы научных проектов, адаптационные 
сборы и выезды Актива – лишь малая часть 
того, что я вспоминаю, когда меня спраши-
вают о студенческих годах. Очень благо-
дарна преподавателям Института детства, 
которые верили в меня и были рядом. 

– Расскажите о вашей работе в школе. 
– В МБОУ СОШ № 155 я работаю второй 

год, это мое первое место работы по про-
фессии. Являюсь классным руководителем 
2 «Е» класса. Спустя 1,5 года работы за-
щитилась на первую квалификационную 
категорию. Меня вдохновляют дети и воз-
можность быть для них не просто учите-
лем, но и другом, и наставником. Для меня 
ученики – источник сил, энергии, хорошего 
настроения и счастья. Юрий Никулин не зря 
говорил: «Счастье – это когда утром с ра-
достью идешь на работу, а вечером с радо-
стью возвращаешься домой». Каждый день 
учитель выполняет разные задачи, каждый 
день – сюрприз, и это закаляет и развива-
ет компетентность. Думаю, это от того, что 
я на своем месте, хотя мне еще многому 
предстоит учиться. Занятость в школе я со-
вмещаю с работой специалистом по связям 
с общественностью в региональном Мини-
стерстве образования, еду туда сразу после 
уроков.

– Почему решили продолжить обуче-
ние в магистратуре и выбрали Институт 
непрерывного образования?

– Меня привлекло направление «Обра-
зовательный менеджмент». Звучит интри-
гующе, согласитесь? Я подавала документы 
только на эту программу, другие варианты 
меня не интересовали. Образовательный ме-
неджмент – современное направление, мне 
интересно не только управлять детским кол-
лективом, но и обучиться управлению в об-
разовании, а для этого нужен опыт и знания. 
Также мне было важно пройти на бюджет, это 
оказалось несложно: я грамотно представи-
ла индивидуальные достижения, подготови-
лась к собеседованию и успешно его прошла. 

–  Расскажите про обучение в маги-
стратуре.

– Работу и магистратуру можно и нужно 
совмещать, иначе каким опытом делиться 
и о чем дискутировать? Занятия на очной 
форме проходят в среду после обеда и в 
субботу с утра. По средам я проводила 4 
урока в школе и сразу мчалась в универси-
тет, где зачастую мы находились до глубо-
кого вечера. Думаю, если тебе интересно 
дело, которым ты занимаешься, то и море 
по колено. 

В основном мы изучали управленческие 
дисциплины, хотя настоящий руководи-
тель должен и разбираться в трудовых от-
ношениях, и владеть профессиональным 
языком, уметь использовать современные 
образовательные технологии, знать основы 
системы менеджмента качества, разбирать-
ся в теориях управления и даже фандрай-
зинговой деятельности. Если говорить о 
преподавателях, с которыми мне посчаст-
ливилось работать, то это настоящие про-
фессионалы своего дела. 

Магистерская диссертация у меня со-
звучна с 2023 годом: про организацию на-
ставничества как средство развития про-
фессиональной компетентности молодого 
педагога. Грамотная организация настав-
ничества может стать гарантом закрепле-
ния педагогов в школе. Молодым учителям 
важна помощь и поддержка на этапе вхож-
дения в профессию. Над темой мы работали 
вместе с научным руководителем – канди-
датом педагогических наук Натальей Влади-
мировной Кохан. Для меня и нашей группы 
она не просто преподаватель дисциплин, а 
наставник, друг и даже вдохновитель. 

Интересно, что сначала я выбрала тему, 
а позже узнала, что 2023 год объявлен Го-
дом педагога и наставника. Если говорить 
о наставниках этом контексте, то для меня 
это профессионал, у которого учишься аб-
солютно всему, с кем всегда есть незримая 
и особая связь. При этом наставник должен 
быть сам в ресурсе, чтобы ему было чем 
делиться с молодым педагогом. Конечно, я 
знакома с трудами Константина Дмитриеви-
ча Ушинского. Они многогранны и в каждом 
из них открываешь новые смыслы и знания. 
Чем дольше я в педагогике, тем больше 
убеждаюсь, что педагогика – это искусство, 
а не наука.

– Каковы ваши дальнейшие планы? 
– Развиваться. Быть в движении. В этом 

году я участвовала в нескольких проектах: 
дошла до финала студенческой олимпиады 
«Я – профессионал», участвую в проекте 
«Флагманы образования», нахожусь на по-
следнем этапе «Форума классных руково-
дителей». Педагогическую деятельность 
собираюсь вести и за пределами школы, 
участвуя в форумах, профессиональных кон-
курсах, конференциях, марафонах, проходя 
курсы повышений квалификации. Планирую 
войти в резерв управленческих кадров Но-
восибирской области. Для этого в октябре 
2023 года решительно настроена участво-
вать в городском конкурсе «Педагогический 
дебют». И, разумеется, собираюсь принять 
участие во Всероссийском конкурсе «Учи-
тель года», ключевом для каждого педагога.

Направления подготовки

Институт непре-
рывного образования 
НГПУ реализует ма-
гистерские программы, которые рабо-
тают, прежде всего, с управленческими 
командами. Мы ждем лидеров современ-
ного образования, тех, кто стремится к 
развитию, к изменениям, готов учиться 
и работать над собой. Особое внимание 
мы, совместно с отделом дошкольного 
образования Департамента образова-
ния мэрии города Новосибирска, уделяем 
управлению в сфере дошкольного образо-
вания, реализуя магистерскую программу 
«Управление инновационным развитием 
дошкольной образовательной организа-
ции» – она опирается на целевые ориен-
тиры государства в сфере дошкольного 
образования, возможна в очной и заочной 
формах обучения. Одной из наиболее акту-
альных является и магистерская програм-
ма заочной формы обучения «Управление 
деятельностью детских и молодёжных 
общественных организаций».

Директор ИДО НГПУ 
Евгения Борисовна 
Марущак:

МАГИСТРАТУРА
Педагогическое образование

• Образовательный менеджмент
• Управление инновационным развитием 
дошкольной образовательной организации
• Тьюторство в образовании
• Менеджмент в сфере детского отдыха и 
оздоровления
• Менеджмент в игровой индустрии и ки-
берспорте
• Управление деятельностью детских и моло-
дежных общественных организаций

• Менеджмент в образовании
• Современные информационно-коммуни-
кационные образовательные технологии 
(для ВО, СПО, ОО)
• Психология и педагогика высшей школы
• Управление разработкой и реализацией 
образовательных программ в детском ла-
гере и др.
• Формирование универсальных педаго-
гических компетенций преподавателя как 
условие развития функциональной грамот-
ности обучающихся
• Технология организации воспитательной 
работы (для ВО, ОО)
• Дошкольное образование
• Начальное образование
• Педагогическая деятельность в професси-
ональном образовании (высшем, среднем и 
дополнительном) и др.
• Тьюторство в образовании

ДОПОЛНИТЕЛЬНОЕ ПРОФЕС-
СИОНАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ
(повышение квалификации, профес-
сиональная переподготовка)


